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Буквы Е и И в суффиксах  
- ЕК и –ИК имён существительных

• 1) Познакомиться с …
• 2) Учиться …



ЗАКОНЧИ ПРЕДЛОЖЕНИЕ:

             Сегодня на уроке  я 
должен…….



Диктант. Выдели 
суффикс.

               

                Петуш…к, шапч…нка, 
подуш…чка, медвеж…нок, 
точ…чка, волч…нок, душ…чка, 
зайч…нок, червяч…к, 
доч…чка, лод…чка, пастуш…к.



Укажите верные 
рассуждения

1. Имя существительное – это часть речи, которая 
обозначает действие предмета

2. Имя существительное отвечает на вопросы кто? 
что?

3. Имена существительные изменяются по родам
4. Все имена существительные изменяются по 
падежам и числам

5. К разносклоняемым существительным 
относятся 10 существительных среднего рода на 
–мя и существительное мужского рода путь
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Укажите верные 
рассуждения

6. Несклоняемые существительные имеют для всех 
падежей одну и ту же форму слова, а склоняемые  - 6 
форм. 

7. Существительные сирота, задира, забияка, обжора 
можно отнести и к женскому, и к мужскому роду. 

8. Не с существительным пишется слитно, если в 
предложении  есть противопоставление с союзом А.

9. Если существительное без НЕ не употребляется, то 
оно пишется с Не слитно.

10. Буква Ч в суффиксе –чик (-щик)  со значением 
лица  пишется после букв д-т, з-с, ж
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Образуй слова (используя 
суффиксы –чик /-щик), 

обозначающие профессию 
человека, который….. 

Глагол (действие) Существительное
Копировать
Переводить
Пилить
Разносить
Переписать
Точить
Носить



Образуй слова (используя 
суффиксы –чик /-щик), 

обозначающие профессию 
человека, который….. Глагол (действие) Существительное

Копировать КопировЩИК
Переводить ПереводЧИК
Пилить ПильЩИК
Разносить РазносЧИК
Переписать ПереписЧИК
Точить ТочильЩИК
Носить НосильЩИК



В каком слове нет суффикса -
ЧИК- ?

• 1) вагончик;  

• 2) ключик;  

• 3) узорчик;  

• 4) диванчик



В каком слове есть суффикс -
ЧИК- ? 

• Перчик
• Пальчик
• Огурчик
• Помидорчик 



Подумай! Как и 
почему?

    КЛЮЧИК или КЛЮЧЕК ?

    ПЕРЧИК или ПЕРЧЕК ?

    ПАЛЬЧИК или ПАЛЬЧЕК ?

    ОГУРЧИК или ОГУРЧЕК ?

    





Наблюдаем!

•И.п.   лучик,           орешек

• Р.п.       лучика,                    орешка
• Д.п.      лучику,                    орешку
• В.п.      лучик,                      орешек
• Т.п.      лучиком,                 орешком,
• П.п   о лучике,                    об  орешке



ДОСТАТОЧНО!

•И.п.       лучик,           орешек

•Р.п.   лучика,  орешка
Кузнеч…к, человеч…к, 
овраж…к, кирпич…к.



Вставьте пропущенные 
буквы

         Сыноч…к, подароч…к, мяч..
к, самолёт…к, звоноч…к, 
дружоч…к, ключ…к, 
карандаш…к, ореш…к, 
пузырёч…к, кирпич…к,   
василёч…к, огонёч…к, 
кусоч…к, ларч…к, огурч…к. 



ПРОВЕРЬ СЕБЯ:

       СыночЕк, подарочЕк, мячИк, 
самолётИк, звоночЕк, 
дружочЕк, ключИк, 
карандашИк, орешЕк, 
пузырёчЕк, кирпичИк,   
василёчЕк, огонёчЕк, кусочЕк, 
ларчИк, огурчИк.



Фотодиктант
-чик -ик  -ек



Фотодиктант





















проверь себя 
-чик -ик  -ек

жирафчик бегемотик львёночек

попугайчик котик тигрёночек

пингвинчик зайчик котёночек

крокодиль
чик

слоник зайчоночек



Спишите, вставьте пропущенные буквы.
Найдите в тексте слова с суффиксом –ЕК (-ИК), 
выпишите их и обозначьте
 графически орфограмму.

          Много загадок т…ит в себе 
обыкновенный ёж…к. Этот к…лючий 
клубоч…к выдерживает чудов…щные дозы 
ядов.

        Х…дячий комоч…к защищён мощнее, чем 
зримым своим заборч…ком из иголоч….к.
   В пр…роде ещё много секретов,   ключ…к  
к  которым надо искать.



Подведём итог!

⦿ Закончи предложение:

     Сегодня на уроке я научился……..

⦿Каким способом образовано имя  
существительное, если используется 
суффикс? 

⦿Какое значение придают     
существительным суффиксы  -ек, -ик?

⦿ - От чего зависит  выбор гласных Е и И в 
суффиксах –ек и –ик?



Домашнее задание 

• П. 45

• Упр. 252

• ** Составить кроссворды,  ребусы, 
загадки-презентации  со словами по 
теме «Суффиксы имён 
существительных»


